



EDITORIAL



Dra. Cristina Meniz García
Directora de la revista
Científica Dental del Ilustre
Colegio Oficial de Odontólogos y
Estomatólogos de la 1ª Región.



Dra. Isabel Leco Berrocal
Subdirectora de la revista
Científica Dental del Ilustre
Colegio Oficial de Odontólogos y
Estomatólogos de la 1ª Región.

Queridos colegiados, amigos y lectores de *Científica Dental*:

Esperamos que hayáis pasado unas magníficas vacaciones, disfrutando de la familia y los amigos y, sobre todo, descansando y recobrando energía para afrontar la vuelta a la actividad profesional.

La finalidad de *Científica Dental* es ayudar a nuestros lectores a mantener actualizados sus conocimientos sobre diversas patologías, así como en el diagnóstico y las alternativas terapéuticas que podemos ofrecer a los pacientes en nuestra práctica clínica. En este número de la revista se presentan siete trabajos de muy buen nivel científico que esperamos sean de vuestro interés.

Se presentan cuatro trabajos originales: Iber-Díaz y cols. realizan un interesante estudio sobre la reabsorción radicular apical externa tras la ortodoncia, uno de los efectos más indeseables de este tratamiento; Muñoz Cano y cols. llevan a cabo un estudio epidemiológico para establecer la relación entre el proceso eruptivo de la dentición permanente y el nivel socioeconómico del paciente; Ibáñez Prieto y cols. presentan los resultados de su encuesta sobre los factores que influyen en las creencias de la población sobre los implantes dentales; y Garcete Delvalle y cols. realizan un estudio donde valoran la incidencia en España de reacciones adversas durante el tratamiento de ortodoncia.

Dos trabajos corresponden a casos clínicos: el de Hernando Calzado y cols. trata sobre la utilización de betafosfato tricálcico en la elevación de seno previa a la colocación de implantes; y Anitua presenta la rehabilitación de un caso con gran atrofia ósea en el maxilar mediante la combinación de dos técnicas quirúrgicas (un injerto en bloque con la técnica de split en dos fases).

Finalmente, Santmartí Oliver y cols. ofrecen una interesante revisión de la literatura sobre el manejo clínico de los pacientes con síndrome de boca ardiente.

Como siempre, agradecemos a los autores de los trabajos la confianza depositada en nosotros y os animamos a seguir compartiendo vuestras investigaciones y casos clínicos. Del mismo modo, nuestro reconocimiento al Comité Editorial y a todos los que hacen posible la publicación de *Científica Dental*.